
Во всём должен быть порядок.
Большое  интервью  с
председателем  Гомельского
райисполкома Дмитрием Козелом
Председатель райисполкома — человек, который должен знать все,
что происходит в подотчетном ему районе. Какие вопросы сейчас
на повестке дня у главы Гомельского района Дмитрия Козела,
какая нынешняя молодежь и остается ли время на личные хобби?
На эти и другие вопросы журналистов Дмитрий Иванович ответил в
большом  интервью  во  время  посещения  редакции  газеты
«Гомельская  праўда».

Дмитрий Козел побывал в прямом эфире у «Правда радио».

Главная особенность Гомельского района в том, что он не имеет
своего административного центра. Облегчает это либо, наоборот,
усложняет работу?
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На этот вопрос у председателя Гомельского райисполкома ответ
однозначный: везде одинаково должен быть порядок:

— На сегодняшний день у нас есть населенные пункты, которые по
количеству жителей могут сравниться с другими районами. И люди
везде хотят жить комфортно, в хорошей атмосфере, что мы и
стараемся обеспечить. Так, например, такие большие праздники,
как  День  Победы,  стараемся  по  очереди  проводить  в  разных
крупных населенных пунктах района. И каждый раз это огромная
работа  по  подготовке  всех  площадок  сельсоветом  и  службами
райисполкома.

Особенно высоко глава района отметил усилия, прикладываемые
местными школами по созданию праздничной атмосферы.

— Когда в этом году в Урицком на праздновании 80-летия Победы
в конце митинга запели дети, то, честно скажу, меня за душу
взяло, — признался Дмитрий Иванович.

Проведение личных приемов граждан и прямых телефонных линий —
одна из традиционных задач на повестке дня у председателя
райисполкома. Люди приходят на них с разными вопросами. Порой
это пустяковые бытовые склоки, а порой и важные замечания, за
которые  Дмитрий  Козел  благодарен  людям.  Традиционно  в
Гомельском районе последние два года самыми острыми вопросами
были  подтопления.  Так,  в  Красном  и  Узе  проблема  решена
реализацией проекта по водопонижению. Также в Чёнках начато
строительство  обводной  дамбы,  похожий  проект  планируется  в
Плёсах и Ильиче.

—  Единственным  проблемным  участком  у  нас  остается  пока
территория Ерёмино. В этом году там планируется разработка
проектной  документации,  после  чего  мы  хотим  запросить
финансирование областного бюджета на строительство объекта по
водопонижению, — рассказал Дмитрий Козел.

Еще один важный вопрос в Гомельском районе — это качество
дорог,  но  и  он  решается  согласно  утвержденным  планам.  В
прошлом  году  было  отремонтировано  30  улиц  и  еще  14  будут



приведены в порядок в этом году. Ведутся работы и с дворовыми
территориями. Также в этом году, в Год благоустройства, в
агрогородке  Урицкое  пройдут  районные  «Дажынкі».  Сейчас  там
идет активная подготовка к празднику: замена теплотрасс, на
которые поступало много жалоб, а также ведутся другие работы
по  благоустройству  территории  населенного  пункта.  Уделяется
внимание  и  садовым  товариществам,  которых  на  территории
Гомельского района более 300.

— Понятно, что, живя в пригороде крупного областного центра,
люди хотят, чтобы в деревнях и поселках был такой же уровень
комфорта, как в городе. Конечно, мы стараемся это обеспечить,
но  требуется  время  и  значительные  материальные  ресурсы.  А
зачастую и участие самих людей, которые будут заботиться о
том, что уже сделано, а не приводить это в запустение, —
отметил Дмитрий Иванович.

Гомельский  район  —  привлекательная  территория  для
инвестирования.  Как  рассказал  председатель  райисполкома,  в
этом направлении ведется серьезная работа, которая дает свои
результаты. Так, реализуя поручение Президента в рамках «Один
район  —  один  проект»,  высокие  результаты  показывает  ООО
«Савит-Плюс Компани», расположенное в Залипье. Это предприятие
является лидером по производству тонких лавашей в республике,
имеет  множество  дипломов  и  наград  и  заслуженно  пользуется
высоким спросом у потребителей не только в Беларуси, но и за
рубежом. Также не стоит забывать о лидере по производству
сельскохозяйственной  техники  —  ОАО  «Гомельагрокомплект».
Сегодня  его  оборудование  установлено  на  всех  современных
животноводческих комплексах и поставляется за рубеж. Сейчас
там  планируется  запуск  производства  оборудования  для
птицефабрик, а также уже под заказ собираются установки для
рыбферм по выращиванию форели в Могилёвской области.

— В целом наше сельское хозяйство представлено целым рядом
сильных предприятий. Так, из трех теп-личных комбинатов по
выращиванию  овощей  два  находятся  в  Гомельском  районе.
Например,  в  КСУП  «Брилево»,  помимо  растениеводства,  мы



планируем  дальше  развивать  животноводческую  отрасль.  Ведь
сего-дня это единственное предприятие района, которое, имея
около  300  голов  коров,  получает  более  30  литров  молока  с
животного в сутки, — рассказал Дмитрий Иванович.

Капризная  погода  в  этом  году  добавляет  сельхозпредприятиям
задач со звездочкой. Как рассказал Дмитрий Козел, в 2024-м в
конце июня с полей уже вовсю убирались зерновые культуры:

— Уже более 20 лет моя деятельность плотно связана с сельским
хозяйством,  и  настолько  сложных  погодных  условий  на  моей
памяти еще не было. Но сельхозпредприятиям поставлены четкие
задачи, которые они должны выполнить, ведь от этого зависит
продовольственная безопасность страны в целом.

В беседе не обошли стороной и недавнюю критику населения по
поводу  отсутствия  на  белорусских  прилавках  картофеля.  Как
рассказал председатель райисполкома, нам, белорусам, стыдно не
иметь собственной картошки, поэтому в районе в этом году были
на 35 гектаров увеличены посевные площади под эту культуру.

Что касается развития спортивной отрасли района, то тут нельзя
обойти  стороной  личность  Виктора  Шундикова,  о  котором
председатель райисполкома высказался с большим уважением:

—  Виктор  Павлович  воспитал  не  только  огромное  количество
победителей  в  дзюдо  и  самбо,  но  в  первую  очередь  сына-
чемпиона. Практически в каждом крупном населенном пункте у нас
организованы филиалы и отделения СДЮШОР, где могут заниматься
дети. Так что я могу смело сказать, что в Гомельском районе
есть все условия для воспитания мастеров спорта.

Вообще районная молодежь крайне талантливая и активная. Наши
ребята достигают высот в учебе и даже не боятся обратиться к
Президенту за арбузными семенами ради исполнения своей мечты.

— Очень важно не терять активную молодежь после окончания
школ.  Об  этом  всегда  говорят  и  губернатор,  и  Президент.
Возвращаюсь к празднованию Дня Победы в Урицком. Я смотрел,



как  наши  дети  несут  гирлянды  из  цветов  к  памятнику,  и
вспоминал, как сам когда-то был на их месте. Это наша история,
которую  нельзя  забывать,  нельзя  терять,  —  отметил  Дмитрий
Козел.

Обращаясь к теме туризма, Дмитрий Иванович рассказал, что его
любимое место в районе — охотничий домик князя Паскевича в
Коренёвке:

— Красивейшее место: архитектура, лес, озеро — в нем сошлось
все.  Сейчас  работаем  с  районным  загсом  над  тем,  чтобы
проводить там выездные регистрации браков. Думаю, это будет
пользоваться большим спросом.

Также глава района пригласил всех на ежегодное празднование
«Именин у Екатерины» в Грабовке:

— К следующему году территория преобразится. Хотим заложить
там аллею, установить малые архитектурные формы или что-то
еще  тематическое,  напоминающее  о  Екатерине  II.  Я  думаю,
организаторы поработают и над программой праздника, сделают ее
еще интереснее.

О ЛИЧНОМ

Какой идеальный рабочий день?

— Не люблю находиться в кабинете. Больше нравится работать в
районе, с людьми. Начинается рабочий день обычно с семи часов
утра, заканчивается поздно вечером. Выходных практически не
бывает, особенно в весенний период. Зимой, конечно, немного
легче,  потому  что  все  сельхозработы  окончены  и  приходится
заниматься только производством мяса и молока.

Есть ли хобби?

—  Рыбалка,  охота,  и  последние  где-то  четыре  года  собираю
грибы, если позволяет время. Смотрю сейчас тик-ток и завидую
грибникам: богатый в этом году урожай.



Кем мечтали стать в детстве?

— По образованию я ветеринарный врач. У меня в семье все
ветеринары: и мать, и отец. В хозяйстве всегда держали много
животных.  Но  когда  решался  вопрос  с  учебой,  то  я  хотел
поступать на инженера. Переубедили в Мозырском райисполкоме:
куда ты, а как же династия? В итоге отправили в аграрную
академию в Витебск. И я не жалею, что меня тогда переубедили.
Животное  ведь  чувствует,  когда  ему  помогаешь,  и  от  этого
становится легче.
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